

Protokoll der 3. Sitzung des Rechtsausschusses des 83. Studierendenparlamentes der CAU vom 12.01.2026

Anwesende:

- Rechtsausschuss: Leon Neugebauer (Vorsitz), Daniel Mäckelmann
- Abwesend: Daphne Ergün
- Gäste: Kenan Bilen, Alexandra Schröder, Daniel Kaufmann, Louise Hinzmann, Julia Marquardsen

TOP 1: Begrüßung und Wahl eines*r Protokollanten*in

Leon begrüßt die Anwesenden. Daniel meldet sich freiwillig für die Protokollführung.

TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung

Leon stellt fest, dass er den Rechtsausschuss am 06.01.2026 um 16:19 eingeladen hat. Die Ladungsfrist für Sitzungen des Rechtsausschusses von 6 Tagen ist damit eingehalten. Die Sitzung ist damit ordnungsgemäß geladen.

TOP 3: Feststellung der Beschlussfähigkeit

Leon stellt fest, dass der Rechtsausschuss mit 2 von 3 anwesenden Mitgliedern beschlussfähig ist

TOP 4: Beschließung der Tagesordnung

Leon stellt die Tagesordnung vor. Es wird der TOP "Genehmigung des Protokolls" eingefügt. Einstimmig genehmigt

TOP 4a: Genehmigung des Protokolls

Das Protokoll der vorherigen Sitzung wurde dem Rechtsausschuss mit der Einladung vorgelegt. Es gibt keine Änderungswünsche

Das Protokoll wurde einstimmig genehmigt, Leon legt das Protokoll dem StuPa-Präsidium vor.

TOP 5: Verwiesene Anträge des StuPa

TOP 5b: Änderung der Finanzsatzung der Studierendenschaft (Sanktionierungen von Fachschaften bei falschen Verhalten)

Die im Antrag gewünschte Regelung passt am besten in den § 18 der Finanzsatzung.

Wir sollten die Regelung nicht auch noch in den Abs. 4 reinschieben. Thematisch passt es wohl in Abs. 5. Einen zweiten Satz einfügen, der definiert, wann grobes Fehlverhalten vorliegt. Die Zwei-Drittel-Mehrheit sollte bestehen bleiben, eventuell Antragsberechtigung statt Finanz-Referat auch bei Fachschaftsreferat

Mögliches Fehlverhalten: 1. Ansehen der Studierendenschaft nicht nur unwesentlich beschädigt wird (Beispiel: Erstirralye der FS WiSo im Schlossgarten 2025) 2. Unsinniger Umgang mit Finanzmitteln? -> wird nicht in den Antrag aufgenommen

Die so entstandene Formulierung wird diesem Protokoll als Anhang angefügt.

TOP 5a: Änderung der Organisationssatzung der Studierendenschaft (Ehrenamtspauschale)

Kenan berichtet von Änderungswünschen zu den Formulierungen aus der vorherigen Sitzung.

Der Punkt zu I. wurde minimal neu formuliert. Der Grund für diese Änderung ist primär die Definition des Begriffs "Fachschaftsvorstand".

Zu II. und III. schlägt Kenan eine Staffelung nach Fachschafts- und Fachschaftsvertretungsgröße vor. Daniel merkt an, dass der Aufwand vermutlich nicht entsprechend mit der Größe korreliert.

Es gibt Unklarheit darüber, welcher Haushalt gemeint war. Es sollte der "zentrale Haushalt" definieren, wie viel Geld jede FS verwenden kann, nicht der jeweilige Fachschaftshaushalt.

Kenan und Leon diskutieren über Formulierungen. Ob die Höhe der Zuschüsse in der Satzung oder separat im Haushalt/Stellenplan geregelt werden soll, soll das StuPa entscheiden. Es werden zwei alternative Formulierungen formuliert.

Es kommt ein geänderter Antragsentwurf dabei raus, der diesem Protokoll angefügt ist.

TOP 5c: Vorschlag zur Finanzierung politischer Hochschulgruppen (Antragsentwurf des IJV)

Der Antrag wurde *nicht befasst*

TOP 5d: Verschiebung der Wahlzeiträume

Der Antrag wurde *vertagt*

TOP 7: Verschiedenes

Es liegt nichts vor.

Formalia

- Sitzungsleitung: Leon
- Protokoll: Daniel
- Ort: LS1 - R.206
- Beginn: 17:10 Uhr
- Ende: 18:11 Uhr